

**C**atalanes; no olvidéis nunca que por la redención de esta querida tierra entregó España su mejor tesoro: ¡La sangre generosa de su juventud!

Francisco Franco

Semanario editado por la Delegación Local de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Granollers - Año III - Número 70 - Día 25 de Enero de 1942

## EDITORIAL

### ¡Viva siempre Franco!

### ¡Arriba España!

**E**L Caudillo asistirá a la conmemoración del tercer aniversario de la Liberación de Barcelona. Nada de ditirambos. Sabemos de sobras hasta donde llega el amor que el Generalísimo siente por todos los españoles. Sabemos que nadie puede quererle como él nos quiere a nosotros.

No son palabras. Son realidades. Mientras lucha tenazmente, sin descanso, poniendo todo su corazón en la empresa enorme de reconstruir España sobre los cimientos de unidad, grandeza y libertad, nosotros no le ofrecemos el apoyo necesario; somos remisos en el sacrificio, se nos pega demasiado una paz que no es la paz que necesita España. Y viendo su constancia, sus desvelos, sus azares, su nobleza, su generosidad, en la labor dura que la Providencia le ha asignado para salvarnos a todos, no caben indiferencias ni egoísmos. Hay que ponerlo todo, el cuerpo y el alma, en su ayuda. Hay que estar, como ayer en la guerra, atentos a su orden de mando que ha de llevarnos a la victoria.

El sabe como se le quiere en Cataluña, el cariño enorme que todos los catalanes de buena voluntad sienten por él. Y nosotros sabemos cuanto le debemos. Nos acordamos de nuestros martirios rojos, de los tres años interminables de esclavitud, y no podemos dejar de bendecirle con el mismo fervor que lo bendice España entera. En lo más hondo de nuestro corazón llevamos la alegría inmensa que acaso no merecemos, de ver esta nueva prueba suya de amor.

Teniéndole a él entre nosotros se nos hará mayor y más claro el júbilo de esta conmemoración que preparamos. Teniéndole a él cerca, como los soldados en las horas duras, con su sonrisa al lado, nos sentiremos fuertes, más unidos, con más ansias de pelea.

Nuestra ciudad, emocionada, sin palabras, con el alma, le agradece todos sus desvelos, y el gesto de querer estar entre nosotros en la alegría y el de sentirnos firmes, decididos, bajo su espada triunfadora en los días de guerra, y ahora, en los días de una paz que es una victoria más para España, Todos, desde los flechas, que se preparan entusiasmados para demostrarle su condición de pequeños soldados, hasta el último catalán aguardan la hora de poder encuadrarse, alta la frente y el corazón, ante él, para gritarle: ¡Viva siempre Franco! ¡Arriba España!



Es suficiente la figura de Francisco Franco, Caudillo de España, para actualizar cualquier mención de la epopeya militar española. Granollers, ante el tercer aniversario de la liberación, renueva hacia Franco, el liberador, el juramento más firme de fe y lealtad.

## EVOCACIÓN

¡28 de Enero! Dejando aparte lo grande e inolvidable que esta fecha es para Granollers, emociones sin rival, por lo fuertes y bellas, surgen al sólo nombre de la misma. Sobre todos y todo, la bandera española, roja y gualda, brillando en aquel día frío y luminoso de invierno, recortándose sobre el azul profundo e inmaculado del cielo, como la sola estrella capaz de guiarnos por el verdadero camino.

No se puede olvidar jamás aquel momento en que la vista la descubrió. Ondeando alegre al viento, señora del espacio y de los corazones. A través de una inoportuna humedad que sentí en los ojos, la bandera se multiplicaba, bailaba y brillaba. ¿Qué oración de gracias era suficiente para pagar aquella emoción? El cerebro no la encontraba; y el corazón sólo sabía repetir bajito y temblando de alegría «es España; España que vuelve».

Luego se encendieron las luces de las calles. Las rodillas se doblan como ante un milagro. Se puede ver donde terminan las aceras; las caras sonrientes y morenas de los soldados; las pálidas y emocionadas de los que han estado escondidos, ¡tanto tiempo!, en extrañas cuevas. Multitud de personas salen a respirar la verdad después de aquellos años, ¡(aquellos siglos!) de ambiente intoxicado. ¡Luces en las calles! ¡Sin miedo a los aviones ni a nada! ¡La España clara y luminosa; la España de Franco; la España Nacional, que es decir la verdadera España; ha llegado a Granollers!

Las canciones brotan del alma, y la boca es incapaz de tapar el chorro de notas alegres que brotan del ser y se lanzan, como bailarinas locas, al espacio, chocando unas con otras... Los ojos se agrandan contemplando asombrados los desfiles interminables de tropas. La verdad es que se nos había olvidado, o no habíamos visto nunca, lo que era un ejército.

Por la noche, de las puertas abiertas de las casas, llenas de luz y sin sentir el frío, sale vibrante y limpio el toque de corneta que anuncia «Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy...» Y al acostarnos es grato abrir el balcón, ver la luz espléndida que derraman los faroles, para darse cuenta que, por fin, aquel bello sueño es realidad. La mejor de las realidades. Y gritos fuertes, bien fuertes, pueblan el aire de amor y alegría.

CORAL MONTAGUD



## Parte Oficial de Guerra

(EXTRACTO)

**A**vance del parte. En Cataluña, nuestras tropas han continuado su rápido avance. A media tarde estaba siendo embuelta la ciudad de Granollers, y se habían ocupado los pueblos de Caldas de Estrach, Parets, Lissá de Vall, Vallromanas y Alella.

Ampliación. En el profundo avance llevado a cabo hoy por nuestras tropas en Cataluña, además de los pueblos mencionados en el Anticipo del Parte, en la zona Sur se han ocupado la población de Granollers, el pueblo de Castellar y todas las comprendidas entre la costa y Granollers.

Salamanca, 28 de enero de 1939. El Año triunfal. De orden de S. C. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

FUTBOL: El Granollers, en un gran partido, es vencido por la mínima frente al Sans

ESTAMPIDOS

Once y once, veintidós.  
No cuento al árbitro porque no probó el balón, pero los jugadores ¡que suculento banquete nos dieron!

Un partido así, es el final apoteósico de un buen dominio.

Catalá  
¡Vaya medio centro! Y medio campo.

Los entusiastas vallesanos que presenciaron el partido podrían variar aquello de

¿Donde estás corazón que no te oigo palpar?  
por esto otro:  
¿Donde estás chutador que no te veo chutar?

Puede decirse que Coll y Vilaseca se ganaron el título de titulares.

Partidos como éste, aunque tuvimos que pagarlos de estraperlo.

VENCER

Sans, 2 - Granollers, 1

Magnífico partido el celebrado en el campo de la calle Galileo. Desde los primeros minutos hasta el final sucedióse con gran rapidez la realización de bellas jugadas, no decayendo en ningún momento el interés del juego debido al entusiasmo puesto en la contienda por ambos equipos, lo que hizo que al finalizar el partido fuesen premiados sus esfuerzos con los aplausos del numeroso público que asistió al encuentro.

Por calidad y por técnica, mereció ganar el Granollers. Por tesón, por juego arrollador y viril tenía que vencer el Sans. Así que lo justo hubiese sido un empate. Lo que habría compensado el gran juego desarrollado por los vallesanos. Pero venció el Sans porque en su delantera hubo más oportunidad y más potencia en los remates.

Jugó bien la delantera del Granollers, que duda cabe. Y disparó algunas veces también al marco contrario. Pero unas veces por debilidad en los disparos, otras por la mala dirección y algunas por la acertada labor de Petrus, fué totalmente nula en el marcador la brillante actuación del quinteto, ya que el único tanto fué logrado por un medio — Martí — y de «penalty».

La medular del Granollers nos pareció lo más completo del once. Con decir que

nos recordó la que formaban Vila, Martínez y Torrá, queda dicho todo.

En el terceto defensivo fué Pérez el coloso que desbarató la eficacia sansense con su constante duelo con Coll. Blanch no hizo lo que acostumbra por haberse lesionado en un ojo; a pesar de ello se portó valientemente. Panas tuvo una afortunada actuación. Dirán algunos que tuvo suerte en alguna ocasión por encontrarse el esférico en las manos, pero nosotros creemos que la suerte él se la buscó con su serenidad y colocación.

El Sans nos sorprendió con una excelente actuación que no esperábamos después de su resultado del pasado domingo. Quizá ello fuese debido al magnífico debut de Vilaseca y Coll, los cuales fueron el mayor peligro de los azules y causa de una victoria de su club. También nos agrada-

ron Petrus, Folch, Ortega y Venys. El veterano Burguete empezó muy bien, pero vióse absorbido por la completa labor de su oponente Catalá.

A las órdenes de Coll el Sans alineó a Petrus, Roca, Folch, Ortega, Burguete, Venys, Torrededía, Vilaseca, Coll, Gurreta y Bonell. Por el Granollers: Panas, Pérez, Blanch, Vila, Catalá, Martí, Ricart, Canal, Sagués, Moret y Orrio s.

El primer tiempo terminó con empate a cero. A los dos minutos del segundo periodo, un disparo de Vilaseca es desviado espectacularmente por Coll, marcando el primero. Veinte minutos después el mismo Coll logra el segundo. Y a los treinta y tres minutos, en un «penalty» lanzado por Martí el Granollers se apuntaba su único tanto.

VENCER.



EL DEPORTE EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Atletismo (Continuación)

Con Uildemolins cerramos la lista de los corredores, de los verdaderos esforzados del atletismo, de aquellos que para escalar altos lugares en la «TABLA DE VALORES ATLETICOS» han de templar su alma y sus músculos en rudos entrenos hasta lograr que la fatiga sea un estado normal de su cuerpo.

¿De los nombrados, alguno llegará a la cúspide? ¿Cuántos se abandonarán cansados y decepcionados a medio camino por falta de temple? Sea como sea, a todos los admiramos, porque si no vencen, tendrán por lo menos a su favor el mérito de la audacia, que audacia es salir del círculo de la vulgaridad que está formado por aquellos aficionados del deporte en general, pero que no lo practican por miedo al fracaso.

Y vamos a continuar con los saltadores, este núcleo de atletas, que al contrario de los corredores han de temer el cansancio porque significa perder elasticidad. El saltador es un esclavo de su agilidad. En el momento en que la fatiga se adueña de los músculos, los movimientos de despegue son pesados, tardíos e imprecisos. No se coordina y no coordinar los movimientos, no ser preciso, significa fracasar. Por eso el saltador se ve precisado a frenar su entusiasmo muchas veces para que el sobre entreno no se apodere de su cuerpo.

Esta temporada pasada ha sido una experiencia y un aviso para algunos que, llevados por su entusiasmo, inconscientemente han cerrado las puertas al éxito y a las buenas marcas.

Vamos a empezar por Vacca, el saltador por excelencia, el hombre que el salto o todo el ejercicio de agilidad y flexi-

bilidad es su movimiento normal. En una inmensa cantidad de las cosas de su vida atlética se mueve mal, lento, a destiempo, deshilvanado y, sobre todo, atolondrado; en cambio, cuando ha de saltar, se produce un fenómeno de transfiguración y los ejercicios más complicados para muchos saltadores, los asimila con tan fantástica facilidad, que da la sensación que se ha pasado la vida saltando.

Esta facilidad podría ser un freno a su carrera atlética, si él, convencido de su valer, desprecia los consejos que se le pueden dar; más no lo creemos así. Hasta ahora se ha portado disciplinadamente, siendo un ejemplo a señalar su comportamiento en el campo, aunque a veces el entusiasmo, este entusiasmo tan natural en la juventud, lo haya llevado al sobre entreno.

El nuevo estilo en salto de altura que aprende actualmente, le ha de llevar a los primeros lugares de las clasificaciones nacionales y... quien sabe, el 1'86 metros de Pons que marca el record de España no es una cifra demasiado quimérica para sus ágiles piernas y la flexibilidad de su cuerpo, que cuando se desprende del suelo se mueve con una naturalidad tan portentosa que algunas veces, en sus mejores saltos, nos hace la impresión que por unos momentos burla la atracción de la tierra.

F. L. G.

Nota: El párrafo último inserto en el número anterior corresponde al atleta Vicente Vacca en lugar de Uilde molins.

COLISEUM

Miércoles, 28 Enero 1942 - Noche, a las nueve

Tercer Aniversario de la Liberación de esta ciudad

Estreno, en SESION DE GRAN GALA, de la formidable producción española, presentada por la Delegación Local de Propaganda

RAZA

Película editada por el «Consejo de la Hispanidad», dirigida por Luis Sáenz de Heredia, e interpretada por Alfredo Mayo, Ana Mariscal, Blanca de Silos, bajo la jefatura de producción de L. Díaz Amado.

TRASPASO TIENDA

en lugar céntrico y con instalaciones de estanterías propias para cualquier comercio.

Razón: Martín Còncustell Plaza España, 44 y 46 GRANOLLERS

¡EL MEJOR REGALO!

Una máquina de coser de la CASA PIGUILLEM

Plaza José Antonio, 31 GRANOLLERS

¿Quieren COMPRAR o CAMBIAR su aparato de radio? Ne dejen de visitar

Radio Durán

y se convencerán que tiene los últimos modelos de 1942. CLARION... el mundo al alcance... invicta la voz del mundo...

La mejor Radio la encontrarán en RADIO DURAN Sta. Ana, 8 : GRANOLLERS : Teléf. 218

Miguel Vallmajor Calvo

CORREDOR OFICIAL DE COMERCIO NOTARIO MERCANTIL

Emisión de empréstitos : Suscripción a las emisiones de valores : Cupones. Canjes : Conversiones : Pignoración de valores : Créditos personales y con garantía de valores o mercaderías, etc., etc.

FINCAS PLA

Avda. Generalísimo, 101 - Teléfono 157 GRANOLLERS

Fincas rústicas y urbanas en venta en las comarcas del Vallés, Vich, Ripollés, Cerdaña, Ampurdán y Marina.

GARAGE BAULENAS

EL MAS IMPORTANTE

Fabricación de Gasógenos, aprobados por el Estado, de Interés Nacional

SERVICIO COMPLETO DEL AUTOMOVIL

GRANOLLERS

Avenida Generalísimo, 174 Teléfono 86

VICH

Calle Manlleu, núm. 46 Teléfono 110

BICICLETAS y DEPORTES

THOMAS FERRER

REPRESENTANTE EXCLUSIVO DE LAS BICICLETAS ORBEA, PARA GRANOLLERS Y SU COMARCA

GRAN SURTIDO EN PELOTAS

TEL. 169 : GRANOLLERS

# EN MEDIO DEL MAS FERVENTE ENTUSIASMO RELIGIOSO

## TUVIERON LUGAR LOS ACTOS DE RECIBIMIENTO DE LOS NUEVOS EJERCITANTES

Con gran animación se celebró la fiesta de San Antonio Abad

El Capitán de la cabalgata de los "Tres Tombs", fué el señor José Brutau

El sábado, día 17, con extraordinario esplendor, se celebró en nuestra ciudad la fiesta de San Antonio Abad. A las 10 de la mañana tuvo lugar en la Iglesia parroquial (prov.) un solemne oficio, cantado por el Coro de la Parroquia, bajo la dirección del maestro José M. Riera. El sermón estuvo a cargo del Rdo. Alberto

Bonet, Pbro., el cual destacó las virtudes del Santo extrayendo de las mismas normas de conducta de orden práctico. A las 12, en la plaza José Antonio, se procedió a la bendición de caballerías. Seguidamente la tradicional cabalgata de los "Tres Tombs" recorrió las principales calles de nuestra ciudad. Fueron gran número los carruajes adornados con ramaje y flores artificiales que tomaron parte en la misma, algunos de los cuales iban arrastrados por seis y siete caballerías; asimismo también asistieron en gran cantidad las caballerías individuales. Fué capitán de la cabalgata el conocido comerciante José Brutau, pendenista de la bandera «nova», el señor Emilio Nogueras, cordonistas los señores Llobet y Riús, y de la bandera «vella» el señor Suari y el señor Creus, respectivamente.

Por la tarde, en el mismo café, en el Café Nuevo se celebró un concierto interpretándose las obras «Marina», «La Taberna del Puerto» y «Vals».

Por la noche, en el mismo café, volvió a interpretarse otro concierto con obras similares a las de la tarde y seguidamente, en el salón del C. D. Granollers, se celebró un lucido baile, que se vió muy concurrido y se desarrolló en un ambiente optimista y de familiaridad.

Tanto los conciertos como el baile corrieron a cargo de la orquesta «La Catalonia», de nuestra ciudad.

Fueron presididos por el Muy Ilstre. Dr. Luis Urpi, Canónigo, Canciller-Secretario del Obispado

«Es la impresión más grande de mi vida».

(Palabras del nuevo ejercitante señor Mario Massó)

«Los Ejercicios Espirituales: nunca por tan poca cosa me habían dado tanto. Y el que no lo crea, que lo compruebe practicándolos».

(Palabras del señor Juan Cortés, nuevo ejercitante)

Pocas veces en nuestra ciudad se había podido observar tan auténtico entusiasmo y fervor religioso como el pasado domingo, día 18, en los actos que en recibimiento de los ejercitantes asistentes a la segunda tanda de Granollers, tuvieron lugar. Sería empeño vano querer describir la exaltación religiosa que se está produciendo en nuestra ciudad como fruto de la campaña de Ejercicios Espirituales del Vallés. Más que palabras es preferible remitirse a los hechos, y si bien éstos, por su naturaleza espiritual, no son tangibles, de cuando en cuando se muestran en toda su evidencia en actos como los que se celebraron el pasado domingo.

A dichos actos asistieron el Muy Ilustre Dr. Luis Urpi, Canónigo, Canciller-Secretario del Obispado, el Rdo. P. Tapiés, S. J., el señor don Angel Marqués, Presidente de propaganda y una nutrida representación de la Junta Diocesana de dicha Obra.

A., al objeto de recibir a los nuevos ejercitantes, que llegaron con el tren que sale de Barcelona a las siete. Una vez llegados se organizó una procesión que se dirigió a la Parroquia.

### Misa de Comunión General

Seguidamente en la Iglesia parroquial (prov.) tuvo lugar una solemne Misa de Comunión General, oficiada por el Muy Ilustre Dr. Luis Urpi, Canónigo, el cual hizo una emocionante plática resaltando el reencuentro de los nuevos ejercitantes con la Parroquia y la promesa firmísima de perseverar que habían de hacer a Jesús Sacramentado.

El templo estaba completamente abarrotado de fieles y el número de los que comulgaron fué crecidísimo, bastando decir que el reparto de Sagradas Formas duró cerca de una hora.

Después de la Misa, el Dr. D. Luis Urpi, procedió a tomar juramento a los nuevos ejercitantes de renovación de las promesas del Bautismo.

Estas ceremonias religiosas se terminaron a las diez y media.

### Desayuno de hermandad

Seguidamente en el local del Casino, tuvo lugar un «desayuno de hermandad», en el que asistieron varios centenares de personas, desarrollándose en un ambiente de verdadera familiaridad cristiana.

### Acto de afirmación católica

Como conclusión de la jornada, a continuación del desayuno, tuvo lugar en el salón-teatro de la entidad de referencia, un acto de afirmación católica en recibimiento de los nuevos ejercitantes en el seno de la Liga parroquial de Perseverancia.

Abrió el acto el señor don Luis Palá, presidente de la Junta de Hombres de A. C., el cual invitó a hablar a los nuevos ejercitantes, para que así expusieran sus respectivas opiniones acerca de los Ejercicios. Entre otros criterios, merecen destacarse las frases de los señores Massó y Cortés, que vienen consignadas en la cubecera de la presente reseña.

Después hizo uso de la palabra el señor don Angel Marqués, Presidente de propaganda de la Obra Diocesana de los Ejercicios Espirituales, el cual empezó exaltando los frutos espirituales que se obtienen practicando los Santos Ejercicios, citando casos prácticos e invitando a todos los nuevos ejercitantes a perseverar en sus propósitos, diciendo que venimos de Dios y a El vamos y que todo lo creado es de El. Esto le da oportunidad de elevar un canto al Vallés de exaltado llirismo, como tierra en la que Dios volcó sus mejores dones, que es subrayado con frenéticos aplausos.

Seguidamente el señor Luis Palá, trató de los Ejercicios como reconstructores del edificio espiritual de la Parroquia afirmando que ahora sí que tendríamos templo, pues Dios da a cada pueblo lo que se merece y hasta el presente no nos ha hecho falta, porque raras veces se había llenado la Iglesia parroquial que provisionalmente utilizamos. El señor Palá fué muy aplaudido.

El señor don Pedro Illa, Presidente de la Obra Parroquial de los Ejercicios, habló a continuación, empezando por dar las gracias en nombre de la Obra al Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Luis Icart, por su labor en pro de los Ejercicios, «el cual—afirmó—como el más modesto ejercitante se dedica a convencer a los fieles para que asistan a las tandas». Abordó luego el aspecto general de la Obra y se refirió a la relajación de las costumbres, diciendo que principales responsables de ésta son los padres de familia, que no cuidan bastante de la integridad moral de sus hijos.

Cerró el acto el Muy Ilstre. Dr. Luis Urpi, Canónigo, felicitando al pueblo de Gra-

(continúa en la página 4)



### ACTIVIDADES DEL FRENTE DE JUVENTUDES

#### Je fatura de Milicias

El pasado domingo día 18 la centuria local «Diego Almagro» efectuó ejercicios de instrucción, en el parque de nuestra ciudad, bajo las órdenes del capitán Tomé, Jefe Provincial de Milicias del Frente de Juventudes. El citado camarada quedó altamente satisfecho de la marcialidad de nuestra Centuria.

—Ha sido bautizada la primera Bandera Comarcal de Cadetes con el nombre del Jonista «Ramiro Ledesma». Así mismo la primera centuria de la citada Bandera, se le ha dado el nombre de «Diego Almagro».

Se han designado los mandos de la Bandera «Ramiro Ledesma», siendo nombrado Jefe de la misma el Sub-Jefe Local y Comarcal de Milicias del F. de J., camarada Francisco Llobet.

—El pasado viernes, día 23, se hizo la entrega de las placas con el nombre de la centuria, a todos los cadetes de la misma.

—Hoy, domingo, día 25, la centuria «Diego Almagro» proseguirá sus ejercicios de instrucción.

—Mañana, día 26, aniversario de la Liberación de Barcelona, dos Centurias Comarcales de cadetes, entre ellas la «Diego Almagro», se desfilarán a Barcelona con el objeto de desfilar ante el Caudillo.

### Crónica Internacional

(Viene de la página 2)

lítico, por cuanto algunos de los sultanes indígenas han ofrecido al Japón su colaboración. El Imperio del Sol Naciente, al mismo tiempo que acentúa su presión en Borneo sigue amenazando con sus poderosos medios militares a Insulandia, que ha comenzado ya a conocer los efectos de los bombardeos aéreos nipones.

\*\*\*

Y como impresión general se acentúan los indicios de una pronta movilización de la potente máquina guerrera de las fuerzas del Eje que parecen anunciar las entrevistas entre los Jefes supremos de la Marina italiana y de la alemana y el reciente pacto sobre distribución y empleo de las fuerzas militares, celebrado por las tres potencias amigas. Sospechando por donde puede vecinarse la tormenta, en Londres se teme por la suerte de Malta, sometida a continuos e intensos bombardeos.

## Radio Piloto

Invita a Vd. a visitar nuestra EXPOSICION y admirar en ella las ÚLTIMAS CREACIONES de la técnica en radiotelefonía.

## RADIO PILOTO

SANTA ESPERANZA, 7  
TELÉFONO NÚM. 244  
GRANOLLERS

## NOTICIAS BREVES

### La V Revisión Arciprestal de la I. A. C.

Tal como oportunamente fué anunciado, el pasado domingo, día 18, se celebró la V Reunión Arciprestal de los Jóvenes de Acción Católica, la cual tuvo lugar en el colegio de los Rdos. P. P. Escolapios de nuestra ciudad, siendo dirigida por el Rdo. P. Estanislao Pascual, S. J., Consiliario Diocesano de los Aspirantes de Acción Católica.

Todos los actos anunciados se vieron muy concurridos por nutridas representaciones de militantes de los diferentes centros del Arciprestado, si bien, por la mañana, se notó la falta de muchos militantes de Granollers, que asistieron a los actos de recibimiento de los nuevos ejercitantes que simultáneamente se estaban celebrando.

Por la tarde, en la Asamblea Comarcal, Juan Fontcuberta, Secretario del Centro de Santa María de Caldas de Montbuy, desarrolló la ponencia: «Maneras prácticas de lograr que los jóvenes trabajen con entusiasmo en sus centros parroquiales y participen activamente en las organizaciones supraparroquiales».

### El Grupo Folk-lórico

El grupo Folk-lórico de nuestra ciudad, tomará parte en el festival que mañana por la tarde, lunes, fecha de la Liberación de Barcelona, tendrá lugar en el Pueblo Español.

### Traspaso

La antigua ferretería de la plaza Perpiñá, conocida por «Casa Pere Mañá», ha sido adquirida por los señores don Laureano Ribó y don José M. Corbera, quienes, según parece, están dispuestos a continuar y ampliar las actividades del citado establecimiento.

Deseamos a los nuevos comerciantes el mejor éxito en el desempeño de su actividad profesional.

### Juan Comas

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo Francisco Comas, el cual ha pasado unos días en nuestra ciudad, regresando ayer, sábado, a las islas Canarias en donde ha instalado una industria de lejía.

Deseamos a Juan Comas que sus acti-

vidades industriales en el lejano territorio insular se vean coronadas por el éxito.

### Enfermo

Desde hace unas semanas se encuentra enfermo, teniendo que guardar cama, el señor don Miguel Roure, Secretario municipal de nuestra ciudad.

Deseamos su rápido y total restablecimiento.

### Demasiados gitanos

Por la policía municipal se ha procedido a hechar unas tribus de gitanos que se habían establecido en la calle 28 de enero. Estos gitanos disponían de cinco carros y varias caballerías.

### \* Blanca Nieves y los siete enanitos

Ha llegado hasta nosotros la noticia que una de las empresas de cine de nuestra ciudad ha adquirido en exclusiva la presentación en su pantalla de la formidable película «Blanca Nieves y los siete enanitos», que tanto éxito viene teniendo en Barcelona en su 16 semana de proyección continua.

Como que se trata de una verdadera maravilla del cinema la que no debe de pasar por nuestras pantallas como una de tantas producciones, si no que debe de ser lo que es: UN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO; habremos de insistir en sucesivas ediciones y procuraremos dar a nuestros lectores noticias y detalles que esperamos acogen con satisfacción.

### Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la farmacia Gasset, de la calle A. Clavé.

### Notas Meteorológicas

Desde el día 17 al 23 de Enero se ha observado la presión barométrica máxima de 749 mms. los días 18, 19, 22 y 23 y la mínima de 748 mms. los demás días.

La nubosidad, anotada en tres observaciones diarias, ha sido de 3'4 décimas, habiendo predominado las formas Cuni y Ci.

La lluvia precipitada ha sido de 4'2 mms. (lit. por metro cuadrado.)

Humedad relativa: Promedio 82 por 100; Máxima el día 22 con 87 por 100 y mínima el día 23 con 77 por 100.

## JOSÉ BOADA BARBA

ARQUITECTO

participa a su distinguida clientela que ha instalado su despacho en Plaza de José Antonio, 17

Días de visita:  
Martes y Jueves  
de 12 a 1

GRANOLLERS

# 28 de Enero de 1939: ¡Granollers para España y la Falange!

En el duro plebiscito de las armas, nuestra ciudad quedó definitivamente incorporada a la indestructible y gloriosa comunidad de destino española.

Por tercera vez nuestra ciudad se prepara para conmemorar la efemérides de su liberación por los Ejércitos de Franco. Conmemoración que no puede ser bajo ningún aspecto algo frío y rutinario, pues la rutina y la frialdad son incompatibles ante lo reciente del hecho y la grandiosidad y significación que en el orden local entraña.

Pues no sólo fué nuestra ciudad liberada de la opresión bolchevique, sino que, como resultado de un duro plebiscito de armas, debatido sobre las márgenes del Ebro, quedó definitivamente incorporada a la indestructible y gloriosa comunidad de destino española.

Y es que existen fechas históricas y fechas del corazón. Evidentemente, el 28 de Enero de 1939 no representa para la historia nacional ningún punto de referencia y sí solamente el desenlace lógico de unos hechos determinantes acaecidos anteriormente, pero para nosotros, los granollerenses, es la efemérides cumbre que desborda nuestro corazón de amor y gratitud al Caudillo, a su Ejército y a la F. E. T. y de las J. O. N. S., porque al liberarnos, además de rescatarnos de un régimen de oprobio y de terror y de de-

volvernos la alegría de España — hecho que había de acaecer necesariamente — impidió el que Granollers fuese convertido en un montón de ruinas. ¡Acordémonos de aquellos trágicos instantes!

Por eso, en este tercer aniversario de la fecha redentora, demos gracias a Dios, renovemos nuestro juramento de fidelidad al Caudillo, rindamos un cálido homenaje al Ejército y reafirmemos nuestra adhesión a la F. E. T. y de las J. O. N. S., pues los soldados de Franco no eran autómatas ni mercenarios; sino milites del gran ideal falangista que nos ha devuelto la unidad y las normas eternas de la Patria y de la Justicia.

Tales son los criterios a que obedecen los actos organizados, cuyo programa insertamos en el presente número. Es de esperar que ningún granollerense dejará de sumarse a los mismos, rindiendo así el mejor culto y honor a Dios y al Caudillo por haberle liberado del crimen y de la secta al devolver a Granollers la alegría de una vida ciudadana desenvuelta dentro de la gran comunidad española.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

## En torno a la fecha de Liberación

El entusiasmo se desborda. Las personas lloran de alegría. El ser más insensible se entusiasma y se suma al gozo general. Es que el Ejército victorioso de Franco ha llegado para liberar a nuestra Cataluña.

Al recordar esta fecha memorable salta a mi imaginación algo que a opinión mía se equivocaron una extensa parte de los liberados en el concepto que de ello se formaron. Los soldados españoles no vencieron a los enemigos de España, después de sangrienta lucha, para devolver a la mayoría de ciudadanos su tranquilidad, su seguridad, su patrimonio, quizás su vida, no; los vencieron para devolver a los cautivos de la zona roja todos estos valores y conceptos, porque ello era justo, pero si solamente hubieran ido animados de estos afanes, seguramente que no hubieran vencido, pues la mayor parte de los combatientes no tenían patrimonio que perder, y a su vida, después de jugársela a cada momento, no le daban mucha importancia. Iban animados de algo más sublime; de algo que profetizó un hombre casi divino — pues algo de sublime tiene el que profetiza — y que desde las estrellas los contemplaba satisfecho de verlos emulando su gesto.

No liberaron Cataluña los soldados del Ejército español para que ésta se quedara igual que antes del 19 de Julio de 1936, no; la liberaron para incorporarla a la Revolución Nacional Sindicalista y porque la querían mejor; más trabajadora, más productiva, pero sobre todo más espiritual, menos materialista. Tenían verdaderas ansias de dar a conocer a los catalanes las doctrinas de José Antonio; exponérselas claramente, pues sabían que conociéndolas su comprensión se las haría aceptar, y a los reacios se las podrían imponer.

Los catalanes que luchaban liberándola; los que verdaderamente la amaban; los que además de llamarse españoles se llamaban con orgullo catalanes, llevaban más ardor y entusiasmo si cabe, que los demás combatientes. Ellos, que sabían muy bien el carácter catalán, sabían por ello cuan difícil sería hacerlos

comprender, pero también adivinaban que aquella era la mejor ocasión, pues encontrarían a todo el mundo cansado de sufrir vejámenes y salpicado de barro moscovita.

Recordar es un verbo de fácil conjugación y magnífico para que lo conjuguen aquellos que nunca habían sufrido y que durante la dominación roja lo habrían dado todo sin titubeos, todo, con tal de ser liberados de dicha dominación y ahora, después de consumada, han dejado despertar todos sus instintos egoístas y judaicos y hasta protestan de entregar el donativo de unas perlas gordas para Auxilio Social.

Creo sinceramente que la celebración de este aniversario es un buen acicate para freno de estos bajos instintos, y contribuye a hacer entrar en razón a los que aún no han entrado, cumpliendo cada uno con sus obligaciones y acatando concretamente las órdenes del Caudillo que los liberó de tantos males.

Estos hombres de espíritu egoísta y material no pueden cambiar; no pueden ni saben imaginarse el mundo que se les expone; que imperará sin ninguna clase de dudas y a pesar de ellos; pues sus raíces son muy hondas con respecto al mundo que en el 19 de Julio de 1936 se derrumbó. Pero no les exigimos que lo acepten siquiera, no; no podemos exigirlos porque no lo comprenden, pero si se les puede exigir en nombre de esa juventud plétórica de entusiasmo, que dejen evolucionar, que dejen cumplir las consignas de nuestro Fundador, que se queden en casa, como vulgarmente suele decirse.

Como pueden ver no se les pide nada extraordinario en proporción a su liberación ansiada, ya que no pueden negar que a cambio de ella lo habrían dado todo; sólo se les dice que se estén quietos y dejen sus egoísmos dormidos; con la advertencia que de no hacerlo así, esa juventud llena de rebosar de entusiasmo, iluminada de verdades, en la que a lo mejor también están incluidos sus hijos, los moldicirán y los nombrará con horror.

¡Quiera Dios que esta fecha sirva para recordar profundamente!

P. V. R.

## Sentido emotivo de nuestro 28 de Enero

Cada año en estas mismas fechas la ciudad de Granollers rezuma bullicio, engalana sus calles, presencia desfiles y asiste devota a los Oficios religiosos; y es que para nosotros, toda la grandeza del 1.º de abril, día de la Victoria, arranca de nuestra propia liberación, de nuestro 28 de enero de 1939.

Todas las cosas vieron con simpatía y agrado la llegada victoriosa de las tropas Nacionales; unas, porque significaba el triunfo de su idea; otras, porque incluía la terminación de la lucha intestina y el fin de la guerra. Si nos referimos a los mejores, a los combatientes y a los cautivos, la feliz liberación no fué solamente motivo de simpatía y agrado, fué explosión de entusiasmo, remate de lágrimas y dolores, triunfo de su fe, victoria de sus armas.

La liberación de Granollers y la de Barcelona como la de Cataluña y España toda, la recordáis por haberla vivido y vuestros hijos pequeños la saben por haberla oído con minuciosidad, infinitas veces.

El hecho material es bien sencillo: mientras unos derrotados ejércitos y milicias se retiraban, avanzaban con ímpetu incontenible otro ejército y otras milicias mandadas por el Generalísimo, que a toque de cornetas y tambores sustituían las hoces por las flechas; los martillos por las espas; la revolución roja por la revolución nacional-sindicalista; los sindicatos unificados por los sindicatos verticales; las brigadas por los tercios; las barras por las estrellas; en suma, la bandera republicana por la bicolor nacional, que ondea victoriosa en nuestros corazones y en los edificios oficiales como símbolo de la Patria.

Pero no por su sencillez está desprovisto de enseñanzas, nos recuerda:

- 1.º Que para liberarnos muchos cayeron para siempre sellando con sus vidas esa unión, que debe ser indestructible, entre Cataluña y los demás pueblos de España.
  - 2.º Que muchos fueron salvados de sus rejas o de sus sótanos, volviendo con libertad a la luz de la vida.
  - 3.º Que todos fuimos incorporados al destino único universal y victorioso de España, purificada con fuego y sangre. Estos beneficios deben cuajar en un sentimiento profunda hermandad; para recordar a los que llegaron a nuestras calles y a los que no las pudieron pisar no obstante darlo todo para lograrlo.
- Cuando el día 28 vuelvan a sonar

trompetas conmemorativas y pase marcial esa juventud ardorosa y disciplinada, recordad a los soldados que en Africa, en Castilla, en Navarra, en Galicia, en toda España, dicen hoy con orgullo: Cuando el 28 de enero llegamos a Granollers... y enviad vuestros saludos al Caudillo, Generalísimo de los Ejércitos que os liberaron.

BLAS AZPILLAGA MENDIOLA

Director de la Academia Pericial Mercantil «AZCA»

### PROGRAMA

de los actos que tendrán lugar en esta ciudad con motivo del III ANIVERSARIO DE SU LIBERACIÓN por el Glorioso Ejército Nacional, organizados por la Jefatura Local de F. E. T. y de las J. O. N. S. y patrocinados por el Excmo. Ayuntamiento

**MAÑANA: A las 7'45** — Dianas, por la Banda de Trompetas y Tambores del Frente de Juventudes y Cruz Roja.

**A las 9** — En la plaza de José Antonio, el Excmo. Ayuntamiento en corporación y demás Autoridades, junto con los Ex-cautivos, Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., Frente de Juventudes y C. N. S., recibirán a los Ex-combatientes y Milicias del Partido que, precedidos por las fuerzas del Ejército de guarnición en ésta, llegarán en formación por la calle de San Roque.

El Delegado Local de Ex-combatientes y el Delegado Local de Ex-cautivos cambiarán entre ellos el abrazo simbólico.

Seguidamente el Delegado de Ex-combatientes procederá a izar en el balcón principal del Ayuntamiento las Banderas Nacional y del Movimiento. El Jefe Local del Movimiento dará lectura, a continuación, del Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 28 de enero de 1939, y el Delegado Local de ex-combatientes leerá, asimismo, unas palabras del Fundador José Antonio. Seguidamente la Banda de música interpretará los Himnos Nacional y del Movimiento.

**A las 11** — Solemne Misa y Tedeum en la iglesia parroquial (provisional) con asistencia del Excmo. Ayuntamiento en corporación, Autoridades militares, civiles, judiciales y eclesiásticas, Jerarquías del Movimiento, fuerzas del Ejército, Milicias del Partido, Frente de Juventudes y Cruz Roja.

A continuación Desfile de las fuerzas por la plaza de los Caídos, calle J. A. Clavé, hasta la Jefatura Local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

**TARDE: A las 12'30** — Selecta audición de Sardanias en la plaza Maluquer y Salvador, y Bailes Regionales por el Grupo Folklórico de esta ciudad.

**A las 2** — HORA EXACTA DE LA LIBERACION DE NUESTRA CIUDAD POR LAS GLORIOSAS TROPAS NACIONALES.

Disparo de cohetes de estruendo y redoble de tambores en la plaza de José Antonio; toque de sirenas y repique general de campanas.

**A las 3'50** — Interesante partido de fútbol en el campo de deportes del C. D. Granollers entre un combinado del C. de F. Barcelona y el C. D. Granollers (primer equipo).

**A las 4** — En el Teatro Coliseum y en el Principal Cine se proyectarán escogidos programas de cine.

**A las 4'30** — En la Plaza Maluquer y Salvador, audición de sardanias y danzas regionales.

**A las 6** — En el Salón Casino tendrá lugar un selecto baile amenizado por la orquesta «Do-Mi-Sol» en homenaje a la oficialidad del 4.º Grupo de Sanidad Militar del Cuerpo de Ejército de Urgel de guarnición en ésta.

A la misma hora, en los locales Club de Ritmo, C. D. Granollers y salón teatro de F. E. T. y de las J. O. N. S., lucidos bailes.

**NOCHE: A las 9'30** — En el cine Coliseum en sesión de Gala y presentada por la DELEGACION LOCAL DE PROPAGANDA, se proyectará la superproducción Nacional **RAZA**, asistiendo a este acto las Autoridades y Jerarquías del Movimiento locales.

En el salón Principal Cine se proyectará un escogido programa de películas.

**A las 10** — Lucidos bailes en los salones Casino, Club de Ritmo, C. D. Granollers y salón teatro de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En medio del más ferviente entusiasmo religioso...

(Viene de la página 3)

nollers por el éxito que está obteniendo la campaña de los Ejercicios Espirituales. Afirmo que el Movimiento de la Falange da en el blanco secundando, como lo hace el Jefe local, la labor de la Iglesia para restablecer la catalocidad en el pueblo, ya que España solamente fué grande cuando el catolicismo era consubstancial a la vez, con las clases dirigentes y con el pueblo. Hace un breve resumen de la historia de la Iglesia española, desde la evangelización por San Pablo y Santiago a Cisneros y a la Edad de Oro, diciendo que si España ha de volver a aquella grandeza y esplendor pasados, sólo lo podrá hacer sirviendo a los ideales católicos, que son la única verdad para que el hombre alcance su último fin y la entraña de nuestra tradición e historia nacionales.

Afirmó que las cosas de la tierra no son independientes de la del cielo, ya que aquella fué creada para servir a éste y solamente con un criterio de armonía puede el hombre desarrollarse en el orden material y alcanzar los fines espirituales que determinan su existencia. Cuando se ha querido prescindir del cielo para gobernar a la tierra, son bien patentes sus tristes consecuencias. Miremos el mundo actual destruyéndose en un charco de sangre; ¿no será ello porque los gobernantes de muchos países han prescindido de la idea de Dios? Evidentemente, la paz anterior no era cristiana, no estaba basada en los criterios de justicia y caridad de que recientemente hablaba el Papa y por esto se desencadenó la guerra.

Perseveremos en los propósitos que hemos formulado como fruto de los Santos Ejercicios, ya que solamente mediante ellos podremos alcanzar la paz espiritual interior y España podrá reafirmarse en su definitiva salvación.